

学校だより

週1~2回更新中。
ぜひご覧下さい。



【学校教育目標】「考え つながり 学び続ける子」

弘道小学校ブログ<http://koudoues.blog.fc2.com>

文責 内海忠裕

令和6年4月18日

～特別支援教育は学校教育の中心に～

「支援のいない子は一人もいない」この考え方をもとにして、豊岡市の教育は進められています。障害の程度や有無に関わらず、子ども一人一人の実態を十分に把握して、すべての子どもが進んで教育活動に参加でき、学ぶことができるよう、授業をはじめとする教育活動の質を上げていこうという考え方です。

本校では、一人一人の強み・弱みを把握し、適切な支援を行うことで、全員が学べる授業づくりを目指しており、大学教授をお招きして、校内研修を行っています。

通常学級では一斉での指示や質問、説明、作業などがいまだ多くあり、一人一人の苦手や課題をその時間内で解決することが困難なケースがあります。また、一人一人のわかり方や、見え方、器用さなどを、授業を進めながら改善・克服していくこと等、指導や支援の仕方も課題となっています。

「先生の指示を聴くことや書くこと、音読などが苦手で、それらを克服できればもっと自信を持てるかもしれない。」

「不注意や衝動性、多動性などがあり、注意の向け方や見通しの持ち方などを身につけられたら、もっと集中して学習できるかもしれない。」

「気持ちの切り替えやコントロールの仕方を児童本人が身につければ、ストレスも少なく、様々な活動がうまくやっていけるかもしれない。」

このように、学習に向かう段階で、苦手な部分や少し不器用さがあるなどのケースでは、「**通級指導教室**」で、専門性の高い教員から個別の指導を受けることで、通常学級での学びにくさを改善していきます。

～はばたき教室（通級指導教室）へのご理解を～

本校でも、専門の教員が「はばたき教室」で子どもに個別の指導をしています。

はばたき教室で学んでいる子ども達の様子

○トレーニングをするとき、目標設定しています。「せんせい、今日は、ぼく○回入れるから見ておいてよ。」と自分から目標を伝えてくれるようになりました。(担当者)

保護者の皆様からの声

○「ファイル（保護者との連絡用）に乗っている写真を見て、良い顔をしていることがわかります。はばたきで頑張っていることがわかって、うれしいです。」(保護者)

クラスの仲間たちも、はばたき教室で頑張っていることを理解しており、温かく送り出したり迎えたり、励ましたりしています。

「特別支援教育は、学校の中心にある。」弘道小学校は、一人一人の違いを大切に、互いの頑張りを認め合い、他者を理解し合う学校づくりを目指しています。特別支援教育およびはばたき教室への一層のご理解をお願いします。

★はばたき教室（通級指導教室）へのお問い合わせは、坂岡教諭までお願いします。

人権文化創造支援事業「なかよし学級」へぜひご参加ください

毎週金曜日の放課後に、部落差別をはじめとする偏見や差別の解消を目指し、様々な体験学習や交流会、テーマを基にした学習会を行っています。最近では、ネットでの誹謗中傷や LGBTQ+ などへの偏見・差別が大きな社会問題となっており、何が正しい情報なのか、正しく学び続けないと、大人でさえ加害者にも被害者にもなってしまう可能性があります。

なかよし学級では、体験を通して相互理解を図ったり、地域の方を講師に新たな人権課題も学習したりして、人権意識の向上に取り組んでいます。

参加児童の感想では、以下のような育ちがありました。

- 地域の講師の先生から聴かせていただいた部落差別のお話は、胸が痛むくらい衝撃的なことでした。ひどいなと思ったのは住んでいる町によって差別されていたということです。差別で苦しんでいた人がいたことを忘れず、相手を認め、差別をなくしていく心を持ちたいです。(高学年児童)
- 差別の歴史や「ケガレ」について学びました。「ケガレ」の意識は、亡くなった人や動物、それらに関わった人たち、そして女性に対してでもあり、今も残っていることは大きな問題だと感じました。なかよし学級の学習を通して、差別について理解が深まったと思います。差別のない世の中にしたいと思いました。(高学年児童)

毎週金曜日の放課後に実施しています。先日豊岡市からの封筒でご案内したところです。いつでも募集していますので、ぜひお子様とご相談いただき、1人でも多くご参加いただきますようお願いいたします。

お問い合わせがある場合は下記までお願いします。

【★なかよし学級担当者 担当：小川教諭 弘道小 52-2105】

◆学校の様子を紹介します◆



給食がはじまりました。



小グラウンドで遊びました。



ボランティアさんに花壇を手入れしていただいています。



ボランティアさん手作りの掲示物です。